

### **Vorrede zur vierten Ausgabe.**

Zu den Worten, welche die früheren Ausgaben begleiteten, habe ich weiter nichts hinzuzusetzen, als daß ich auch bei dieser Ausgabe besonders bemüht gewesen bin, das Werk durch zweckmäßige Erweiterungen und Verbesserungen sowohl im Ganzen als auch im Einzelnen möglichst zu vervollkommen und ihm so die freundliche Aufnahme des Publikums zu sichern. Zugleich habe ich es in noch engere Verbindung zu bringen gesucht mit meinem Auszuge aus demselben, der unter dem Titel: „Lehrbuch der Weltgeschichte für Schulen“ im Jahre 1835 erschien, und von welchem jetzt die zweite Ausgabe unter der Presse ist. Auf diese Weise wird auf Schulen, wo das kleinere Lehrbuch eingeführt ist, der vortragende Lehrer das größere Werk zur Belebung und Vervollständigung des Einzelnen um so zweckmäßiger gebrauchen können.

Münster, im April 1837.

---